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香港化粧品同業協會首席執行顧問、莎莎國際控股

有限公司主席郭少明表示，很高興見證香港於1997年

順利回歸祖國，身為中國人，感到十分光榮。他更高

興看到「一國兩制」在港成功實行。他祝願祖國未來

有更多美好的100年。

港區全國人大代表、香港紡織業聯會會長陳亨利表

示，是次論壇讓大家了解到中國共產黨與香港、「一

國兩制」的密不可分的關係，只有了解這段歷史，才

能深刻理解在香港實行「一國兩制」的初心和未來路

向。

港區全國人大代表、香港島各界聯合會會長蔡毅表

示，自己親歷和見證香港回歸後的變化，黨在香港遭

受國際和本土黑暴勢力衝擊的危難時刻，果斷出台國

安法，保障了特區市民的基本權利。他亦對香港的未

來充滿信心，與國家同呼吸共發展，未來將會繼續閃

耀光芒。

香港中華進出口商會副會長兼秘書長陳勁表示，駱

惠寧主任作出言簡意深的主旨演講，提出在推進「一

國兩制」事業中的三個「必須」，他認為這三點要求

是從香港回歸祖國以來存在的問題和教訓得出的深度

總結。

全國政協常委、貿發局主席林建岳表示，駱惠寧主

任的講話清楚指出，維護中國共產黨的領導，就是維

護「一國兩制」，就是維護憲法和基本法確定的特別

行政區憲制秩序，就是維護香港的光明前途和香港同

胞的根本福祉。中國共產黨是「一國兩制」事業的創

立者，也是「一國兩制」事業的領導者和維護者。

【香港商報訊】記者林駿強、葉珮如

報道：中國共產黨與「一國兩制」主題

論壇昨日在港舉行，本港商界人士均認

為，今次論壇讓社會了解到中國共產黨

與香港、「一國兩制」密不可分的聯繫。他

們指出，中國共產黨是「一國兩制」最強大後盾。駱

主任的講話勉勵了港人共同維護「一國兩制」，在香

港的實踐歷程秉持初心、耐心、信心。

全國政協常委、粵港澳大灣區企業家聯盟主席蔡冠

深表示，中國共產黨是香港創造過往輝煌，並將走向

更大成功的領路人和根本保障。他稱自己被駱主任演

講中的一句話深深地打動了，「香港以自己的特殊經

歷，融入了這部建黨百年的壯麗史詩，『一國兩制』

事業成為其中的華彩篇章」。他作為親身見證並參與

其中的一員，對此萬分感觸。

全國政協常委、香港福建社團聯會榮譽主席吳良好

形容，駱主任的演講是新時代的「一國兩制」宣言，

指出了推進「一國兩制」事業，必須堅持和維護中國

共產黨的領導，必須不斷完善同憲法和基本法實施相

關的制度和機制，必須推動香港更好融入國家發展大

局，對香港的未來發展具有重要的指導意義。

全國政協委員、中國和平統一促進會香港總會會長

姚志勝形容，駱主任演講闡明中國共產黨是「一國兩

制」事業的開創者、發展者、捍衛者，表明了推進

「一國兩制」事業必須堅持和維護中國共產黨的領

導。

民建聯立法會議員柯創盛表示，祖國

在中國共產黨領導下，一直對香港照顧有加，既以取

得舉世成功的「一國兩制」偉大構想的實踐，讓香港

特區保持長期繁榮穩定，亦長年大力支持香港各項建

設和經濟發展，讓市民安居樂業。他說，在實施香港

國安法及完善選舉制度後，香港步入新時局，駱惠寧

主任在講話中提出在推進「一國兩制」事業時要堅定

保持三個「必須」，他會銘記於心，並會努力落區推

動群眾認識和學習。

港區全國人大代表、工聯會會長吳秋北表示，香港

回歸以來，中央實踐「一國兩制」行穩致遠，保持香

港長治久安的決心和意志從未動搖：

「沒有中國共產黨，何談『一國兩

制』？」他說，直到今日，「一國兩

制」在任何國家、任何政治制度、意識

形態下，都是獨一無二的。他稱中國共

產黨誕生在各種新思維交織的年代，是

極具創造力和頑強生命力的人民政黨，

「一國兩制」是中國共產黨的偉大創

舉。

行政會議成員、新民黨主席葉劉淑儀

表示，對於中國共產黨成立100周年以

來，推動國家發展，讓中國成為世界領

先的經濟科技大國，並改善人民生活，

感到十分欽佩。她說，回顧歷史可以發

現，「一國兩制」是有自我更新、自我

完善的能力，有很大的活力，相信在中

央制定香港國安法、完善選舉制度之

後，香港未來可以發展得更好。

唐英年指出，隨去年香港國安法實施，到今年完

善選舉制度安排落實，香港已經從亂到治，需要把握

「十四五」規劃所給予的契機，融入國家發展大局，

由治到興，延續「一國兩制」事業的光輝。他認為目

前香港要致力修補社會撕裂，並手解決社會深層次

問題，包括房屋、醫療和教育等，為共建和諧社會打

好根基。

全國政協委員、民建聯主席李慧表示，駱主任在

重要講話中，對推進「一國兩制」事業提出三個「必

須」，她認為香港社會各界應深刻認識和學習這三個

「必須」，在新時局下共同努力，繼續推進「一國兩

制」事業發展，在維護國家主權及領土完整、國家安

全及發展利益等大前提下，促進良政善治，讓中國共

產黨領導下的下一個百年，祖國再創輝煌。

【香港商報訊】記者林駿強、葉

珮如報道：中聯辦主任駱惠寧昨於

中國共產黨與「一國兩制」主題論

壇發表主旨演講，提出推進「一國

兩制」事業要堅持三個「必須」，本

港政界人士對此均表示贊同，認為中國共產

黨是推進「一國兩制」實踐的最強大後盾，更是港人

福祉的維護者。

中共極具創造力和生命力

香港友好協進會會長、全國政協常委唐英年表示，

「一國兩制」事業在中國共產黨開創、發展和捍衛

下，成績有目共睹；香港應該把握契機、抓緊「十四

五」規劃新機會，為新時代的「一國兩制」延續光

輝。他形容，駱惠寧主任的講話旗幟鮮明，徹底深刻

地把「一國兩制」事業自上世紀起，由中國共產黨開

創和發展，至今的理念思維和經歷過程闡述出來，言

簡意賅，卻重大深遠，充分展現國家支持香港的一切

發展及需要。

梁愛詩劉兆佳陳勇現場對談冀勿忘初心

【香港商報訊】記者林駿強、葉珮如報道：中國

共產黨與「一國兩制」主題論壇昨日舉行，律政司

前司長、基本法委員會前副主任梁愛詩，全國港澳

研究會副會長劉兆佳，以及港區全國人大代表、新

界社團聯會理事長陳勇以現場對談形式，解讀中國

共產黨與香港的血肉聯繫。梁愛詩認為，「一國兩

制」具有生命力，其偉大在於不斷地成長，不斷地豐富。劉兆佳認為，「一國

兩制」具自我修正與調整能力，而在「一國兩制」及基本法下，中央全面管治

權及香港高度自治權有機結合，足以妥善解決「一國兩制」實踐過程中出現的

新問題。陳勇形容「一國兩制」行得通、辦得到、得人心，香港國安法及完善

選舉制度利港實現由亂及治。

一國兩制成就有目共睹
港府高官：必須堅持維護中共領導

共同維護一國兩制

陳勇：國家是港最大底氣

陳勇表示，香港回歸以來的事實證明，「一國兩

制」是行得通、辦得到、得人心的。他說，過去20多

年來，特區依法實行高度自治，香港居民的基本權利

和自由得到充分保護，民主政制穩步推進，經濟保持

平穩增長，教育、醫療衛生、文化、體育、社會保障

等各項社會事業邁上新台階。他續說，在香港實行

「一國兩制」有了更多的有利因素，而國家繁榮富強

亦為香港落實「一國兩制」提供了堅強後盾。

梁愛詩表示，在上世紀五十年代，中國共產黨第一

代領導人為實現國家統一，有「一國兩制」的初步設

想；在上世紀八十年代，中國共產黨第二代領導人鄧

小平提出了和平統一的概念，為實現港澳台回歸祖

國，解決歷史的遺留問題，提出「一國兩制」概念。

她認為「一國兩制」照顧到了香港的實際情況，保證

了香港回歸後的繁榮穩定，穩定了國家主權。

梁愛詩：在實踐過程中不斷成長豐富
劉兆佳表示，「一國兩制」是一種前所未有的治國

理政模式，但是具有完全的生命力和自我修正與調整

的能力。在「一國兩制」和基本法下，中央的全面管

制權及香港的高度自治權的有機結合，足以妥善解決

「一國兩制」實踐過程中出現的新問題。他說，當出

現問題時，只需要對有關細節進行調整，動一下「微

創手術」，就可以致撥亂反正，「比如去年以來中央

出台香港國安法、完善選舉制度，使香港得以由亂向

治，從而也加快推進粵港澳大灣區的建設和深港合

作，為飽受打擊的香港經濟帶來及時雨。」

劉兆佳：「一國兩制」可自我修正調整

劉兆佳續稱，過去香港發生多場由反中亂港勢力策

動、香港特區本身又欠缺能力去平息的大型嚴重動

亂，包括非法「佔中」、「黑暴」等，這些事件都充

分顯示「一國兩制」的預見性和中央介入的必要性。

梁愛詩強調，「一國兩制」萌芽於中國第一代領導

人，成熟於中國第二代領導人，落實於中國第二至第

五代領導人，在實踐過程中不斷豐富，期待「一國兩

制」能隨人類歷史發展繼續發揮作用。她亦認為

「一國兩制」的偉大在於其不斷地成長，不斷地豐

富。她最後提出了對「一國兩制」的期許：「勿忘初

心、砥礪前行、堅守理念、靈活策略、鞏固經驗、贏

取民心。」

陳勇說，中央政府全力支持香港培育新優勢，實現

新發展，從推動香港離岸人民幣業務到支持香港參與

「一帶一路」建設，從開通「滬港通」、「深港通」

到推進粵港澳大灣區建設，從馳援建設亞博館「方艙

醫院」到緊急提供新冠疫苗，為香港抵禦風浪、戰勝

挑戰提供了最大底氣。他認為中央制定香港國安法、

完善香港特區選舉制度等重大舉措，就是國家提供給

香港的兩劑安全有效的抗擊政治病毒的疫苗，最符合

750萬香港市民的根本利益，得到廣大市民的堅決擁

護和支持，使香港局勢迎來由亂及治的重大轉折，政

治生態發生了根本性變化，各界都急切盼望香港再出

發，積極投入到香港經濟和民生建設之中。

梁愛詩說，「一國兩制」制度具有生命力：「首

先，『一國兩制』充分反映了中國人自古以來對國家

一統、『和為貴』的思想；其次，『一國兩制』是用

和平方式解決問題，實現國家統一；最後，『一國兩

制』解決回歸後的各項問題，證明資本主義經濟和社

會主義經濟並非只有對立而不能共存，這兩種社會制

度是可以互惠互補的。」

堅持三個「必須」推進一國兩制

政界

反應

商界

反應

梁愛詩（右）、劉兆佳（中）、陳勇以現場對談形式解讀中國共產黨與香港的血肉聯繫，以及「一國

兩制」的光明前景。                                                                                                                 記者 馮瀚文攝

與會嘉賓認真觀看影片，回顧中國共產黨領導「一國兩制」

事業走過的非凡歷程。                                       記者 馮瀚文攝

一國兩制具強大生命力

張建宗：「一國兩制」是開創性構想

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：中國共產黨與

「一國兩制」主題論壇昨日順利舉行，多名官員均

認同「一國兩制」在香港取得了成功實踐。政務司

司長張建宗表示，駱惠寧主任以「百年偉業的『香

江篇章』」為題的主旨演講十分精彩，具啟發性，

對港人正確了解中共百年的光輝歷史有重大及積極

意義。財政司司長陳茂波表示，「一國兩制」讓香

港經濟飛躍發展，成就有目共睹，而在共產黨領導

下，「一國兩制」的理論和實踐不斷豐富發展，強

調維護「一國兩制」必須堅持和維護中國共產黨的

領導。律政司司長鄭若驊則表示，「一國兩制」使

香港平穩過渡，成功處理了歷史遺留的問題，香港

有國家作為後盾，市民可安居樂業，社會得以繁榮

發展。

陳茂波指出，在共產黨領導下，「一國兩制」的

理論和實踐不斷豐富發展，並已提升為中國特色社

會主義的基本方略和顯著優勢。香港的治理成就成

為共產黨在新時代治國理政內涵的一部分，他預期

在國家不斷推進治理體系及治理能力現代化、中國

特色社會主義制度更加成熟定型的過程中，「一國

兩制」制度體系將繼續完善，因此維護「一國兩

制」必須堅持和維護中國共產黨的領導。

鄭若驊：「一國兩制」為國際法典範

張建宗指，中共帶領人民劈波斬浪，走過波瀾壯

闊的百年征程。在中共領導下，國家取得了舉世矚

目的輝煌成就。中共是憲法規定的領導者，是「一

國兩制」的創立者和擁護者。「一國兩制」是國家

偉大開創性構想，完全是從實際出發，充分照顧到

香港的歷史和現實情況。

陳茂波：「一國兩制」將繼續完善

陳茂波表示，「一國兩制」是鄧小平先生等中國

共產黨領導人提出的創造性構想，這是從國家民族

整體利益和香港市民切身利益出發的非凡決定。在

當時全球在資本主義和社會主義兩大陣營嚴峻對立

的環境下提出這構想，並找出具體實施的方案，讓

香港平穩過渡、順利回歸，確實是人類歷史上的偉

大成就。中國共產黨是「一國兩制」的創立者、踐

行者，也最了解「一國兩制」的價值。

鄭若驊表示，由中國共產黨領導的中國，提出

「一國兩制」的創新概念，讓香港得以平穩過渡，

順利回歸，成功處理了歷史遺留下來的問題，同時

也為國際法實踐提供了一個典範。經過了100年的奮

進歷程，在共產黨領導下的中國，國家實力由軟弱

變堅強，人民生活由貧困變富裕，社會持續發展向

前邁進，成就非凡，經驗寶貴。

她指出，在「一國兩制」下，國家按「一國」

的原則處理與中央事權有關的事務；而特區則善用

「兩制」帶來的獨特優勢，積極融入國家發展大

局。香港有國家作為後盾，市民得以安居樂業，社

會得以繁榮發展，「一國兩制」得以行穩致遠。

張建宗說，只要不忘「一國兩制」的初心，只要

以香港長期繁榮穩定為共同目標，善用得來不易的

穩定理性局面，全力解決民生問題，把握「十四

五」規劃綱要及粵港澳大灣區發展帶來的龐大經濟

機遇，香港必定會重新起飛，為國家未來發展作出

貢獻。
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